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ビエンナーレもたけなわの１１月６日（日）、船坂里山学校で、

船坂マルシェ&ふれあい広場が開催されました。お天気には

ハラハラさせられましたが、何とか持ち、寒いながらも沢山の

人で賑わいました。

地元のお野菜やお菓子、ジャムの物販とお蕎麦や豚汁等の

美味しいもの、パン教室や手芸、ヨガ教室やスタンプラリー、

吹き矢等のイベントに、盛り沢山な会場に入ると美味しい香り

が漂っていました。地元野菜たっぷりの豚汁は美味しさ寒さも

あって、早々に完売、私は間に合わなかったのでとても残念で

した。 西宮市からは市長もお越し頂き、ゆるキャラ「みやたん」

と楽しいお話をして下さいました。
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した。 西宮市からは市長もお越し頂き、ゆるキャラ「みやたん」

と楽しいお話をして下さいました。

特に子供達は、みやたんに大はしゃぎ、順番に写真撮影をし

て貰ったり抱きついたりして、とても満足そうでした。また、船坂

に来たみやたんハウスやビエンナーレ展示品の黒牛に大はしゃ

ぎ、出たり入ったり、登ったり降りたり、寒さもなんのその、知ら

ないお友達同士で楽しく遊んでいる姿も見られました。

また、うちの子供はウクレレのワークショッ

プを体験し、出来ないながらも初めて演奏す

るウクレレが楽しかったようです。

おやつ時は、焼き芋整理券も人気で、グラ

ンドの隅の焚き火の中から大きなお芋が配

られ、「熱い熱い、甘いね～大きいね～」と

皆さん満足そうでした。

ビエンナーレと風情いっぱい美味しさいっ

ぱいの里山の秋を感じる事が出来る素敵な

イベントでした。関係者の皆様ありがとうご

ざいました。 （塩貝聖子）
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船坂住民数珠つなぎ

船坂は元気なお年寄り……じゃない（汗）、先達の方々が

目立っていますが、若い人がいないわけじゃありません。

今回はそのお一人、５・１０班近くの山川紋加（あやか）

さん・２３歳のご登場。現在、有馬にあるスタンドカフェの

店長として一人で働かれていて、このインタビューも閉店

後の夜９時からスタート。お疲れのところ、本当にありが

とうございました(≧≦)ｺﾞﾒﾝﾖ‐!

―山川さんの学年は船坂でも人数が多いほうでしたよね？

山）船小卒業が１１、２年前で、既に子どもの数も少なくて

複式学級も多かったですけど、私の年代は笑加（えみか。

双子の妹さん）もあわせて地元だけで１１人いたから、私

たちは複式学級の経験がありませんでした（笑）。幼稚園は生瀬で、当時船坂はタクシー通園でした

けど、人数が多いから２台でてましたね。運転手さんがすごく楽しい人で、とっても良くしてくれたこと

を覚えてます。

―小学校時代、印象に残ってることはありますか？

山）国語の本読みで、私が読んだ後、次の人を私が指名するんですが、読みたがってる子がしきり

に自分を指名させようとはしゃいでたんで、その子を指名したんです。そしたら後で先生にすごく叱

られました。その時は「なんで怒られなあかんの？」と思いましたけど、私は当時から引っ込み思案

に自分を指名させようとはしゃいでたんで、その子を指名したんです。そしたら後で先生にすごく叱

られました。その時は「なんで怒られなあかんの？」と思いましたけど、私は当時から引っ込み思案

だったんで、今思えば「人に流されちゃイケない・自分を持ちなさい」ということを教えようとしてくれた

のかなぁと思っています。あと、小学校のジュニアスポーツでほとんどの子がバレーボールをしてま

したけど、私はしなかったんです。なのに山口中学ではバレーボール部に入部してました（笑）。

―高校時代はどんなことをしてましたか？

山）高校は甲山高校です。すでにやまなみバスはありましたが、船坂が雪でバスが動かない時でも、

南側は運行することが多かったので、よく友達に「ズルい」と言われました（苦笑）。クラブは入らず

帰宅部でしたけど、友達とカラオケ・ゲームセンターとか西宮ガーデンズに行ったり、アルバイトをし

たり友達の家にも遊びに行ったり、普通に女子高生してましたよ（笑）。

―今はどんな生活を過ごされてますか？

山）今は通信制の大学で勉強してます。私って小学生のころと変わらず引っ込み思案のままだし、

何かに熱中したこともないし、自分の意見を言うことも苦手なんです。だから店長の話をいただいた

時は正直、無理だと思いましたけど、「一生懸命にならないとわからない」こともあるんじゃないかと

思って引き受けました。以前の私では本当に考えられないことですけど、私からお客さんに話かけ

たりして何とか頑張ってます（笑）。今はお仕事はもちろんですが大学の卒業も目指して、一歩ずつ

前に進んでいきます。

（インタビュアー：中西 学）
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今回もたくさんの方が地域外から来場され、取

材も何件も来られていました。この時期の船坂は

人が来られることで、いつもとは違い常に動きが

ある印象に変わります。来場者は、会期中何度

も足を運ばれた方や、部活動で観賞に来られた

方々、親子連れ、ご夫婦など、様々でした。今回

来場者の方とお話しさせていただくと、山口町の

方や、県道をいつも走っていて茅葺き屋根が気

になっていたとおっしゃられた方など、船坂を身

近に感じてくださっている方も多く来ていただいて

いるようでした。
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作家のみなさんもテーマである「大地に還る」をそれぞれ表現され、見る・触れる・撮影するなど、

多様な形で楽しむことができました。ガイドツアーや古民家カフェ、加工品や農産物販売も大変好

評で、船坂の人や場所、ものに触れて帰っていただくことができました。これからも船坂の地域活

性化につながる活動になればいいなと思います。 (西口かおり)

読者投稿
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の閉幕に想う。の閉幕に想う。の閉幕に想う。の閉幕に想う。
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１１月１２日（土）ＳＣ２１主催の健康体操があ

りました。いろいろの行事と重なり参加者（１５

名）は少なめ でしたが、中身は大変充実してい

ました。２人の先生の指導で準備運動から始まり

地域芸術祭は、地域の歴史と文化を

深く理解し、寄り添うような作品を願う。

地域の特色を生かした芸術祭が地域

おこしの秋の行楽にぴったりの芸術祭

であろう。

閉幕に際し、再度、検証されての次

回、船坂ビエンナーレを期待する。

（船坂里山芸術祭推進委員会

2009年時の実行委員長 坂田芳郎）

読者投稿

普段使う事のない筋肉と

か筋伸ばしをし、あちこち

でいろんな声を出しながら、

わきあいあいの中、楽しい

時間を過ごしました。 次の

日？その次の日？筋肉痛

の人がいたのでは？

（ 黒木 富美子 ）
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船坂里山学校の看板が出来ました。

３週間あったビエン

ナーレも終わり里山

学校ものんびりとし

ていますが、公会堂

の改修工事で使用

出来ないため、地域

の団体に使用して頂い

ています。

里山学校も行政と一緒で１２月２９日（木）

～１月３日（火）間はお休みとなります。

１２月１８日には運営委員と当番で大掃除

をする予定になっています。きれいにして新

しい年を むかえたいと思っています。今年は

お世話になりました。

今後の予定

12月11日（日） 船坂そばランチ

平成29年

１月15日（日） 船坂歌ごえ広場

11月のある日、小学生の男の子数名と船坂公

園へ遊びに行きました。周りの景色はもうすっ

かり秋らしくなり、色とりどりの落ち葉が公園を

埋めつくしていました。職員が「何か作ろっか」

と声をかけると、みんなで落ち葉アートに挑

戦！

個性的なアイデアが出てくる、出てくる・・。落

ち葉で顔を作ったり、星型を作ったり、よく分か

らないものを作ったりと、子どもたちの感性は

計り知れません！

★船坂のサークル活動★

[バレーボール] 水19:30 [テニス]水10:00 土日9:00

[野球] 月2-3 回 [ゴルフ] 年3-4 回

[ヨガ] 月10:00 火19:30 [カラオケ]第４土(現在休部中）

[陶芸] 第２・４火 [趣味作品]常設展

[グランドゴルフ] 水金 (7-9 月) 9:30 (その他月) 13:30

[県民交流広場]ランチ（第2・4日）

ビエンナーレが終了し、にぎわった里山学校やバス

停も元の静けさを取り戻し、ほっと一息つくと、もう今年

も残すところ三週間を切りました。街ではジングルベル

が鳴り響き、コートの襟を立てて急ぐ姿も多くなりました。

朝夕の冷え込みが厳しくなるにつれ、冬野菜が美味し

くなってきますね。皆さん今年も船坂新聞をご愛読いた

だきありがとうございました。よいお年を！（八濱雅彦）

１月15日（日） 船坂歌ごえ広場

１月22日（日） 船坂ランチ

（船坂里山学校）
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